

LE RÔLE DES PARLEMENTAIRES

(RECOMMANDATIONS 4 ET 5)

L'IMPORTANCE DES PARLEMENTAIRES

(RECOMMANDATION 4)

« **L** E COMITÉ RECOMMANDE QUE, POUR QUE LES CANADIENS SOIENT EN MESURE DE SUIVRE LE DÉBAT QUI SE POURSUIVRA SUR L'INTÉGRATION DES AMÉRIQUES, LE MINISTRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES ET LE MINISTRE DU COMMERCE INTERNATIONAL COMPARAISSENT DEVANT LE COMITÉ UNE FOIS PAR ANNÉE AU MOINS, POUR DÉBATTRE DE L'AVANCEMENT DU PROGRAMME DE COOPÉRATION HÉMISPHERIQUE, ET NOTAMMENT DE LA ZLEA. »

Le Gouvernement est d'avis que les parlementaires ont un rôle important à jouer dans l'atteinte des grands objectifs du Canada dans les Amériques. Le ministre des Affaires étrangères, le ministre du Commerce international et la ministre de la Coopération internationale accordent une priorité particulière au maintien d'un dialogue régulier avec le Parlement en ce qui concerne le Sommet des Amériques et les questions connexes, telles la ZLEA. Ils approuvent la Recommandation 4, et s'engagent à tenir les parlementaires informés et à prendre les opportunités qui lui sont offertes de se présenter devant les comités et discuter les questions reliées au progrès du programme de coopération hémisphérique, y compris la ZLEA. Le Gouvernement convient également que toutes les mesures nécessaires devraient être prises pour faire en sorte que la consultation des parlementaires sur ces questions et leur participation à ces dernières soient approfondies.

Cet intérêt de la part des ministres a été manifesté lors des récentes apparitions devant le Comité. Au mois de juin 2000, le ministre du Commerce international est apparu devant le Comité pour présenter la Réponse du Gouvernement au Rapport du Comité, publié en mars 2000, intitulé *La zone de libre-échange des Amériques : Pour un rapport qui sert les intérêts des Canadiens* ». Au mois de mars 2001, les ministres des Affaires étrangères et du Commerce international sont apparus conjointement devant le Comité pour examiner les préparatifs du Sommet des Amériques de Québec. De plus, chaque ministre a abordé le Sommet des Amériques dans le cadre de leur témoignage devant le Comité au sujet du Budget supplémentaire des dépenses du Ministère.

